



Pressemitteilung

20.09.2018 | Nr. .../18

Landkreis Augsburg | Landratsamt

Landratsamt Augsburg
Pressestelle
Ansprechpartnerin: Simone Graßler
Prinzregentenplatz 4
86150 Augsburg
Tel.: (08 21) 31 02 – 2397
Fax: (08 21) 31 02 – 1397
E-Mail: pressestelle@lra-a.bayern.de
Internet: www.landkreis-augsburg.de
Zimmer-Nr. 122

Erinnerungsmedaille für Naturschützer

Landrat Martin Sailer würdigt Ehrenamt

„Ohne Sie wäre unsere Natur wesentlich ärmer. Sie leisten einen großartigen Beitrag für die Umwelt und die Artenvielfalt“, so Landrat Martin Sailer bei einer Feierstunde im Landratsamt. Er hatte die schöne Aufgabe, verdiente Naturschutzwächter, Hornissenbeauftragte, Storchenexperten und Fledermausbeauftragte mit der Erinnerungsmedaille des Landkreises Augsburg auszuzeichnen. „Ihre Ehrenämter werden in der Öffentlichkeit oft nicht wahrgenommen. Umso mehr freue ich mich, Ihnen heute für Ihre geleistete Arbeit meine Anerkennung aussprechen zu dürfen“, bedankte sich der Landrat.

Storchenexperte

Für sein langjähriges Wirken als Storchenexperte wurde **Anton Burnhauser** geehrt. Als Mitarbeiter der höheren Naturschutzbehörde der Regierung von Schwaben setzte er sich schon während seiner beruflichen Laufbahn auch noch ehrenamtlich sehr für den Naturschutz ein. Insbesondere die Störche liegen ihm sehr am Herzen und so ist es zu großen Teilen Anton Burnhauser zu verdanken, dass die Population der Tiere im Landkreis Augsburg heute nicht mehr gefährdet ist. Außerdem trieb er das Biodiversitäts- und UN-Dekade-Projekt Schmuttertal wesentlich voran und kümmert sich nach seiner Versetzung in den Ruhestand im Dezember 2017 beispielsweise auch um die Wiesenbrüter im Süden des Landkreises.

Bankverbindung
Kreissparkasse Augsburg
Blz 720 501 01 | Kto 48 04

Sprechzeiten
Montag bis Freitag 7h30 – 12h30
Zusätzlich Donnerstag 14h00 – 17h30

Hornissenberater

Im Sommer 2018 hatten die Hornissenberater des Landkreises **Jürgen Bachies, Franz Beck, Konrad Brill, Wolfgang Kraus, Werner Mäder und Josef Müller** besonders viel zu tun. Bislang gab es rund 80 gemeldete Fälle bezüglich Hornissennestern. Die Beauftragten sind als Berater telefonisch oder vor Ort im Einsatz und wurden von Hermann Pausch, welcher ebenso für seine langjährigen ehrenamtlichen Dienste die Erinnerungsmedaille des Landkreises Augsburg erhielt, als Team zusammengestellt. „Gemeinsam mit unseren Hornissenbeauftragten erleben wir im Landkreis immer wieder sehr viel Positives. Die Bürger reagieren oft sehr verständnisvoll und dulden die Nester, sodass nur wenige umgesiedelt werden müssen“, so Boris Peter, Geschäftsereichsleiter Bau- und Umweltrecht, dem die untere Naturschutzbehörde zugeordnet ist.

Fledermausberater

Auf die Expertise der Fledermausberaterin **Claudia Weißschädel** musste das Landratsamt schon einmal selbst zurückgreifen – als sich circa 150 Zwergfledermäuse in die Büros des Hauptgebäudes verirrt hatten. Claudia Weißschädel ist, neben ihrer inzwischen sechsjährigen ehrenamtlichen Tätigkeit als Fledermausberaterin, Vorsitzende des Vereins „Fledermausschutz Augsburg e. V.“ und kümmert sich um verletzte oder verirrte Tiere. Sie gibt außerdem Ratschläge vor Ort für die Errichtung von Fledermauskästen und nimmt Fledermauszählungen vor. Ebenfalls geehrt wurde **Carmen Liegl**, ehemalige Landkreisbetreuerin der Koordinationsstelle für Fledermausschutz. Sie ist immer noch als ehrenamtliche Fledermausberaterin für den Landkreis Augsburg tätig und hilft dem Team mit ihrem breiten Wissen stets mit Ratschlägen weiter.

Naturschutzwächter

Hohe Anerkennung verdienen auch die ehrenamtlich tätigen Naturschutzwächter, die von der unteren Naturschutzbehörde zur Unterstützung bei der Erfüllung ihrer Aufgaben bestellt werden können. **Peter Schindler, Norbert Schalk, Josef Schilling und Gerhard Wurm** üben das Ehrenamt bereits seit 19, 16 und zwölf Jahren aus. Als Bewerber für die Naturschutzwacht mussten sie zu Beginn ihrer Tätigkeit eine Ausbildung und Prüfung bei der Bayerischen Akademie für Naturschutz und Landschaftspflege absolvieren. Die Naturschutzwächter erwerben gute Kenntnisse über die Natur in ihren Zuständigkeitsgebieten und sind in den jeweiligen Gemeinden wichtige Ansprechpartner für Naturthemen.

„Die Gesellschaft lebt von Menschen, die mehr tun als ihre Pflicht“, schloss Landrat Martin Sailer seine Laudatio mit einem Zitat von Adolf Kolping. Er sei stolz, dass es im Landkreis Augsburg so viele Menschen gibt, die sich für andere beziehungsweise – im Fall der Naturschützer – für ihre Umwelt einsetzen. ■



Bild: 1. Reihe v.l.n.r.: Konrad Brill, Josef Schilling, Franz Beck

2. Reihe: Jürgen Bachies, Sabine Ferber, Fachbereichsleiterin Naturschutz, Jagd und Fischerei, Claudia Weißschädel, Anton Burnhauser

3. Reihe: Gerhard Wurm, Kerstin Holzapfel, Fachbereich Naturschutz, Jagd und Fischerei, Josef Müller, Peter Schindler

4. Reihe: Boris Peter, Geschäftsbereichsleiter Bau- und Umweltrecht, Landrat Martin Sailer, Norbert Schalk

Bildquelle: Simone Graßler